
 

 

 

 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 

RÉUNION TENUE LE MARDI 3 décembre 2024 

À 19H00, à la classe flexible 

 
 

SÉANCE ORDINAIRE                                        PROCÈS-VERBAL NON-ADOPTÉ 
 
Réunion tenue le mardi 3 décembre 2024, à la classe flexible, sous la présidence 
de monsieur Hedi Kaffel, à laquelle nous avions quorum. Camille Cinq-Mars agira 
à titre de secrétaire. 
 
SONT PRÉSENTS 
 
Cinq-Mars, Camille, secrétaire 
Desgagné, Sophie, représentante du 
personnel professionnel 
Émond Julie, représentante du 
personnel de soutien 
Fortier Steve, représentant des 
parents 
Harbec, Steve, représentant des 
parents 
Kaffel, Hedi, représentant des 
parents 
Kouassi Steven, représentant des 
élèves 
Lachance, Isabelle, représentante 
des parents 
Laurin-Lapointe, Ève-Marie, 
représentante des enseignants 
Lussier Xavier, représentant des 
élèves 

Ouellet, Annick, représentante des 
enseignants 
Picard, Guillaume, représentant des 
parents (substitut) 
Poitras, Caroline, représentante des 
enseignants 
Tassé Jacynthe, représentante des 
parents 
Thibault Benoît, directeur général 
Tremblay Laeticia, représentante 
des élèves 
 
 
SONT ABSENTS 
 
Foumbue, Guy, représentant des 
parents 
Richer, Stéphanie, représentante des 
parents 

  



 

 

 

 

 
 

  
Projet d’ordre du jour 
 

13. Ouverture de la séance 

14. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

15. Lecture et adoption du compte-rendu de la rencontre du 24 septembre 2024 

15.1.    Suivi au compte-rendu de la rencontre du 24 septembre 2024 

15.1.1. Portes ouvertes - 27 octobre de 9h à midi 

15.1.2. Campagne de financement 

16. Intervention du public 

17. Points pour approbation ou adoption 

17.1. Sorties éducatives 

17.2. Budget initial 24-25 

18. Info-Travaux 

19. Projet éducatif 

20. Mots des représentants : 

20.1. des élèves; 
20.2. des parents; 
20.3. du personnel;  
20.4. de la communauté;  
20.5. de la Fondation;  
20.6. de la direction; 
20.7. du président.  

 
21. Autres sujets :  

21.1.       

21.2.       

21.3.       

  

22. Levée de l’assemblée 

 
 
 

 

CÉ - 2024-2025 
3 décembre 2024, 19 h 

Local : Classe flexible  

 

Membres : 

Bédard, Valérie, représentante de la 
communauté 
Bilodeau Serge, représentant des 
enseignants (substitut) 
Desgagné, Sophie, représentante du 
personnel professionnel 
Émond Julie, représentante du 
personnel de soutien 
Fortier Steve, représentant des parents 
Foumbue, Guy, représentant des parents 
Harbec, Steve, représentant des parents 
Kaffel, Hedi, représentant des parents 
Kouassi Steven, représentant des élèves 
Lachance, Isabelle, représentante des 
parents 
Laurin-Lapointe, Ève-Marie, 
représentante des enseignants 
Lussier Xavier, représentant des élèves 
Maher, Félix, représentant de la 
communauté 
Ouellet, Annick, représentante des 
enseignants 
Picard, Guillaume, représentant des 
parents (substitut) 
Poitras, Caroline, représentante des 
enseignants 
Richer, Stéphanie, représentante des 
parents 
Tassé Jacynthe, représentante des 
parents 
Thibault Benoît, directeur général 
Tremblay Laeticia, représentante des 
élèves 
 
Secrétaire : 
Cinq-Mars, Camille 
 
 

 
 
 

Projet d’ordre du jour 
 

1. Ouverture de la séance 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Lecture et adoption du compte-rendu de la rencontre du 22 octobre 2024 

3.1.    Suivi au compte-rendu de la rencontre du 24 septembre 2024 

3.1.1. Campagne de financement 

3.1.2. Portes ouvertes – 27 octobre 2024 

4. Intervention du public 

5. Points pour approbation ou adoption 

5.1. Session d’examen de décembre du 13 au 20 décembre 

5.2. Sorties éducatives 

5.3. Activité reconnaissance pour adaptation 20 décembre 2024 

6. Consultation  

6.1. Cadre relatif à l’admission et l’inscription des élèves 

7. Institut des troubles d’apprentissage – Zone parent 

8. Info-Travaux 

9. Projet éducatif 

10. Mots des représentants : 

10.1. des élèves; 
10.2. des parents; 
10.3. du personnel;  
10.4. de la communauté;  
10.5. de la Fondation;  
10.6. de la direction; 
10.7. du président.  

 
11. Autres sujets :  

11.1.       

11.2.       

11.3.       

  

12. Levée de l’assemblée 

 
 
 

 

Conseil d’établissement 
École secondaire Polyvalente de L’Ancienne-Lorette 

Mardi 3 décembre, 19h 



1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET DÉSIGNATION D’UNE SECRÉTAIRE 

D’ASSEMBLÉE 

 

L’assemblée débute à 19h00.  

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par madame Caroline Poitras, appuyé par madame Isabelle 

Lachance, que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-24-25-016 

 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 22 octobre 2024 

 

Corrections :  

Modifier Annick Poitras pour Ouellet au point 2. 

 

Le procès-verbal sera signé électroniquement par le président, monsieur 

Hedi Kaffel et le directeur, monsieur Benoît Thibault. 

 

Il est proposé par monsieur Serge Bilodeau, appuyé par madame Eve-

Marie Laurin-Lapointe, que le procès-verbal soit adopté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-24-25-017 

 



 

3.1 SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 22 octobre 2024 

3.1.1 Campagne de financement 

 

Monsieur Thibault mentionne qu’un montant total de 9781$ a 

été amassé par les élèves de la polyvalente. 

 

3.1.2 Portes ouvertes 27 octobre 2024 

 

60 membres du personnel étaient présents pour informer et 

diriger les parents et futurs élèves. Les programmes et 

concentrations les plus en demande sont le PEI, le hockey et 

le football. 

 

4. INTERVENTION DU PUBLIC 

 

Aucune intervention. 

 

5. POINTS POUR APPROBATION OU ADOPTION 

 

5.1 Session d’examen du 13 au 20 décembre 2024. 

 

Madame Laurin-Lapointe souligne que l’horaire a déjà été partagé aux 

élèves par certains enseignants. Il faudrait donc rappeler que c’est 

seulement l’horaire qui sera envoyé aux parents qui sera juste. 

Madame Isabelle Lachance commente que la mise en page est plus 

facile à lire que les années précédentes. 

 



Il est proposé par madame Eve-Marie Laurin-Lapointe, appuyé par 

madame Jacynthe Tassé, que l’horaire de la session d’examen du 13 au 

20 décembre 2024 soit adopté. 

 

C.É. 030-24-25-018 

 

 

5.2 Sorties éducatives 

-En adaptation scolaire, pour les élèves de PDGP 1 (classe de Marie-

Claude Simard), en janvier 2025, les élèves participeront à une demi-

journée cinéma. Les frais seront chargés aux parents et seront de12$ ou 

plus. 

-En concentration hockey, les élèves de secondaire 4 et 5, le19 février en 

après-midi, iront voir une partie de hockey du Rocket de Laval. Cette 

activité est déjà prévue au financement. 

Il est proposé par monsieur Steve Harbec, appuyé par madame Sophie 

Desgagné, que les sorties éducatives soient adoptées. 

 

C.É. 030-24-25-019 

 

Sophie Desgagné se questionne à savoir si les sorties prévues en 

orientation scolaire doivent être discutées lors des conseils 

d’établissement. Les membres décident que ce ne sera pas 

nécessaire, il faut juste s’assurer que les élèves prennent arrangement 

en cas d’évaluation. 

 

 



5.3 Activité reconnaissance pour l’adaptation scolaire - 20 décembre 
2024 

 

La cafétéria sera fermée durant la session d’examen. Il y aura des 

activités midi pour les élèves d’adaptation scolaire. Pour la journée du 20 

décembre, il n’y aura pas de cours pour ces élèves. Ceux-ci auront la 

possibilité de commencer leur congé plus tôt. Il y aura des éducateurs 

spécialisés présents en avant-midi mais pas d’enseignement.  

Il est proposé par madame Jacynthe Tassé, appuyé par madame 

Isabelle Lachance, que la suspension des cours soit adoptée. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-24-25-020 

 

6. CONSULTATION 

 
6.1 Cadre relatif à l’admission et l’inscription des élèves 

C’est la page 8 qui concerne la polyvalente de l’Ancienne-Lorette, 

pour les équipes compétitives seulement. Aucune modification ne 

sera apportée. Le document est signé par monsieur Hedi Kaffel. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-24-25-021 

 

 
 



7. INSTITUT DES TROUBLES D’APPRENTISSAGE – ZONE PARENTS 
 

Des conférences sont maintenant disponibles pour les parents, via l’institut 

des TA. Monsieur Thibault fait une brève présentation du site internet. 

8. INFO-TRAVAUX 

 

La phase 2024 achève. 

Les enseignants et le personnel de l’école vont recevoir un tableau 

collaboratif pour les classes qui ont été touchées par les nouveaux 

projets, pour faire part des défaillances. Le 18 décembre est la date 

maximale pour faire part de celles-ci à la compagnie qui a effectué 

les travaux. 

Le début de la phase 2025 sera vers la fin février avec la compagnie 

Alaroy. La bibliothèque sera en travaux pendant 3 semaines, dont la 

semaine de relâche. 

Il est probable que les dernières journées pédagogiques de l’année 

soient en télétravail. 

 

9. PROJET ÉDUCATIF 

 

Une rencontre du comité de suivi a eu lieu. Les porte-paroles de 

chaque matière doivent aussi se rencontrer. 

 

10. MOTS DES REPRÉSENTANTS 

 

a) Des élèves 

 

Activités à venir  



3 décembre: Décoration de biscuits en pain d’épice. 

5 décembre : Film de Noël et bingo 

6 décembre : Chocolat chaud dans le hall, film, photobooth, distribution 

de cannes de Noël et journée pyjama. 

 

b) Des parents 

 

Points apportés de la part de Steve Fortier, discutés lors de la réunion du 

comité de parents : 

-Le calendrier scolaire de l’année 2025-2026 n’est pas encore 

officiellement fixé puisque certaines dates en début et fin d’année causent 

problème. 

-Certaines écoles ont été ciblées pour des agrandissements. 

-Les aires de dessertes pour les maternelles 4 ans ont aussi été discutées. 

- Il y aura remplacement de plusieurs chromebooks. 

 

Monsieur Steve Harbec demande quelles sont les stratégies misent en 

place pour sensibiliser les élèves à l’usage des drogues. L’intervenante en 

prévention des dépendances, Caroll-Ann Méthot, s’occupe de ce dossier. 

Elle organise des suivis, des ateliers et des conférences. Elle est présente sur 

l’heure du dîner afin de discuter avec les jeunes puisqu’elle souhaite 

intervenir tout en ayant une relation avec eux. S’il y a un doute sur une 

possession de substance interdite, la direction fait appel au policier-école. 

Plusieurs surveillants d’élèves sont aussi sur place. La polyvalente fait appel 

à des organismes externes, MAD par exemple. Ils font surtout de la 

prévention et de la sensibilisation pour les partys et bal de finissants.  

 

Le départ de Monsieur Pleau est aussi discuté. 

 



c) Du personnel 

 

Informations de la part de Sophie Desgagné : 

-Le 18 novembre a eu lieu la matinée collégiale. Plusieurs cégeps sont 

venus présenter leurs programmes. 

-Il y a eu la visite de l’école des métiers de la construction. 

 

Les élèves d’adaptation scolaire ont organisé un marché de Noël dans le 

hall d’entrée. 

 

d) De la communauté 

 

Message de la part de Jade Bilodeau, responsable de l’animation 

et de l’intervention à la maison des jeunes: 

 

Nous avons plusieurs activités gratuites à la maison des jeunes en 

décembre. Nos animations dans les classes de secondaire 1 (hors-

piste, le stress te joue des tours) se sont bien déroulées. 

  

N’hésitez pas à nous écrire pour toutes questions, 

  

Site web : https://mdjlal.com/ 

 

e) De la Fondation 

 

Les membres du personnel vont bientôt recevoir une réponse pour leurs 

demandes de financement.  

 

f)  De la direction 

https://mdjlal.com/


 

Aucun commentaire 

 

g)  Du président 

 
Aucun commentaire 

 

11. AUTRE SUJET  - PROCHAINE RENCONTRE  

11.1 Consultation des élèves 

Il faudra déterminer l’aménagement extérieur, comment le faire et 

quoi mettre. Les élèves seront consultés à ce sujet. 

 

11.2 Austérité budgétaire 

 

C’est une période de gel d’embauche. Il n’y aura pas de création de 

nouveaux postes. Pour les postes qui sont dans une école, c’est un 

service direct à l’élève, ils sont donc tous conservés ou remplacés.  

 

Au centre de service, ce n’est pas considéré comme un service direct 

à l’élève, les postes ne sont donc pas remplacés ou créés. 

 

Les dépenses d’investissement comme les travaux à faire dans les 

écoles sont mis sur pause, sauf le chantier de la PAL puisque c’était 

déjà prévu et en cours. 

 

L’exercice financier se fait au 31 mars.  

 

 



La prochaine rencontre aura lieu le 21 janvier 2025. 

 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Il est proposé par madame Jacynthe Tassé, appuyé par madame Sophie 

Desgagné, que l’assemblée soit levée.  Il est 20h28. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-24-25-022 

 

 

                                                                                                                                          

. 

Hedi Kaffel       Benoît Thibault 

Président       Directeur 

 

 

Hedi Kaffel (Apr 16, 2025 08:05 EDT)
Hedi Kaffel
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